

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

F. DE Vos, *La renovación catequística en Argentina*, Buenos Aires, San Benito, 2008², 159 pp.

San Benito nos ofrece una nueva edición de la obra testimonial del P. Frans De Vos, que salió a la luz, en 1997 en Cuadernos ISCA, nueve años antes de su muerte, a los 74 años en Bélgica, su tierra natal.

El P. Frans, testigo y protagonista de la renovación catequística en Argentina, nos deja en estas páginas un relato vívido y ameno de lo que fueran los 30 años de su ininterrumpida labor y de quienes con él compartieron la tarea de desplegar en las comunidades, las aulas y los textos la actividad catequística y catequética. Descorriéndose del centro de su narración, él mismo afirma que su intención “fue escribir lo que he visto e interpretado en función de la renovación catequística” (15), por tanto, el texto no es historia en sentido científico, aunque puede contribuir, de hecho, a recorrer nuestro pasado con la riqueza de que lo

transmite quien lo ha vivido implicado en su desarrollo.

Los primeros cuatro capítulos del libro, los dedica a recuperar la historia de la catequesis desde Trento, recogiendo los signos, tantas veces acallados, de incipiente renovación. Recorre las reacciones de Francia y Alemania en los siglos XVII y XIX respectivamente, el triunfo de la neoescolástica y su influencia en la catequesis argentina.

En el capítulo cinco aborda de lleno el surgimiento del movimiento catequístico con el 1º Congreso Catequístico Nacional celebrado en agosto de 1962. A partir de este hito constata una progresiva organización de la catequesis, que abreva también de la novedad del Concilio Vaticano II, y que se cristaliza en el surgimiento de la Comisión Episcopal de Catequesis y la Junta Catequística Central.

El capítulo sexto dedica su atención al desarrollo de la reflexión sobre la catequesis en su aspecto teórico. Los grandes temas y tareas de la catequética que concentran la atención en nuestro país son: la fe, las fuentes y mediatio-

nes de la palabra, las realidades humanas, la religiosidad popular, la metodología catequística, la catequesis como itinerario permanente, la catequesis familiar, la cultura y el plan de estudios para la formación de catequistas.

El capítulo VII lo dedica al abordaje de los aportes del magisterio de la Iglesia en torno a la catequesis desde 1963 a 1986 y su recepción por parte del pueblo cristiano, la homilética, las escuelas católicas y las comunidades eclesiales de base (cf. capítulo VIII).

Dedica su atención también a las ediciones catequísticas que dieron a luz en esos 30 años. En el capítulo IX recorre las principales publicaciones de aquellas décadas.

Finalmente, concluye su testimonio, recordando la organización y celebración del II Congreso Catequístico Nacional de 1987, que reunió en Rosario a 17.000 catequistas de todo el país y cuyas temáticas quedaron plasmadas en el documento del episcopado “más fresco y original” (135) “Juntos para una evangelización permanente”.

Enrique García Ahumada, ofrece al final, como homenaje al P. Frans, unas breves notas para la historia de la catequesis argentina.

El talante del Padre de Vos resuena en estas páginas. Para quienes tuvimos el gusto de cono-

cerlo, es escucharlo otra vez. Su lectura nos pone en contacto con los artífices de una renovación, que el mismo Frans De Vos, soñaba que continuara: “la creatividad tiene que ir encausándose en los rieles de la misión profética de la Iglesia, no para coartarla, sino para que dé frutos en todo sentido” (137).

ANDREA SÁNCHEZ RUIZ WELCH

B. H. LESCHER; E. LIEBERT (eds.), *Exploring Christian Spirituality. Essays in Honor of Sandra M. Schneiders, IHM*, New York/Mahwah, N.J., Paulist Press, 2006, 249 pp.

Los editores dedican esta obra a Sandra M. Schneiders, una de las figuras más representativas e influyentes en el estudio de la espiritualidad cristiana como disciplina académica orientada a explorar la experiencia religiosa. Entre sus obras principales, elencadas al final de este libro (cf. 215ss) se encuentran: *Selling All: Commitment, Consacred Celibacy, and Community in Catholic Religious Life*. Religious Life in a New Millennium, vol. 2. (New York/Mah-